

Hauptpreis 2013 / Radiopreis 2013 der Berner Stiftung für Radio und Fernsehen

„Hindelbank verliert sein Frauengefängnis“ von Peter Maurer

Schweizer Radio DRS 1 „Rendez-vous“ (heute Radio SRF 1), 27. April 2012

Laudatio von Elisabeth Jacchini, Mitglied der Jury und des Stiftungsrates

Peter Maurer wird nicht das erste Mal als Preisträger der Berner-Stiftung auserkoren. Er ist ein Meister darin, Radiozuhörer- und Zuhörerinnen in den Bann seiner Recherchen und dem daraus Verarbeiteten und Gesendeten zu ziehen.

Die kurze, knapp 6 Minuten dauernde Radiosendung im Rahmen des Sendegefässes „Rendez-vous“, hat es geschafft, die Jury unisono, ohne Einschränkung zu überzeugen.

In seinem Beitrag bewerkstelligt es Peter Maurer aufgrund einer simplen Nachricht, nämlich dem Umstand, dass das bald seit 100 Jahren existierende Frauengefängnis Hindelbank – im Volksmund auch „Weissnäherinnenseminar“ genannt - bald einmal geschlossen werden wird, weil an einem andern Ort im Kanton ein neues Frauengefängnis gebaut werden wird, dass die Zuhörer/innen die Ohren spitzen.

Die Sendung brilliert durch gut recherchierte, im Zusammenhang mit der Schliessung des Frauengefängnisses, in dieser Form, unerwarteten Informationen. Sie ermöglicht kurze Einblicke in persönliche Geschichten, in Kultur und Gewerbe eines daneben sonst recht unspektakulären Dorfes. Die „Anstalt Hindelbank“ hat während fast hundert Jahren den Ort und die Umgebung geprägt.

Peter Maurer versteht es meisterlich, Hörer und Hörerinnen unter Verwendung und Einbau von spannenden, eingefangenen Originaltönen, Hintergrundgeräuschen und einem geschickten Einsatz des Schnitts in den Übergängen, zu packen.

Die Berner Stiftung für Radio und Fernsehen zeichnet Peter Maurer für seinen Beitrag „Hindelbank verliert sein Frauengefängnis“, im Rahmen des Sendegefässes „Rendez-vous“ von Schweizer Radio DRS 1 (heute Radio SRF 1) mit dem Hauptpreis 2013 aus.

Herzliche Gratulation!

Bern, 6. Juni 2013